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Высшая школа

Янина Чиговская-Назарова, ректор ГГПИ:
Мы – команда, которая любит свой вуз  

и верит в его будущее!

Приоритет – качеству 
образования

На конференции кандидаты на должность рек-
тора представили свои программы развития вуза.

Светлана Скопкарева построила своё выступле-
ние, исходя из главной стратегической цели: стать 
ресурсным центром развития непрерывного обра-
зования, инновационного предпринимательства и 
социокультурной среды региона.

Первоочередной задачей, по мнению Светланы 
Леонидовны, является обеспечение высокого каче-
ства образования.

– Качественное образование начинается с под-
готовленных абитуриентов. Очевидно, что слабый 
абитуриент никогда не станет сильным студентом, 
и, соответственно, в будущем он потерян как спе-
циалист, – отметила Светлана Скопкарева. – Од-
ной из главных проблем, препятствующей росту 
нашего института, является существенный отток 
молодёжи из города и Удмуртской Республики. Ре-
шить данную проблему возможно, только исполь-
зуя комплексный подход – развивая профориен-
тационную работу не только в регионе, но и за его 
пределами. 

Новыми формами работы довузовской подго-
товки могут стать каникулярные школы, вовлече-
ние талантливых старшеклассников в проектную 
деятельность, совместная работа над проектами 
старшеклассников со студентами в студенческих 
сообществах.

Светлана Леонидовна акцентировала внимание 
на таких важных направлениях развития вуза, как 
усиление научно-исследовательской работы и раз-
витие магистерских программ, установление тес-
ных связей с образованием и промышленностью, 
приток иностранных студентов, переход на бюдже-
тирование кафедр, дальнейшее развитие инфра-
структуры института.

– Решение поставленных задач будет способ-
ствовать становлению нашего института как од-
ного из ведущих и динамично развивающихся ин-
ститутов Удмуртской Республики, что, безусловно, 

скажется на престиже нашего вуза, – подчеркнула 
Светлана Леонидовна.

От института  
к университету

Янина Чиговская-Назарова начала выступление 
с краткой справки о том, что сделано за последние 
5 лет. Достигнут значительный рост всех показате-
лей финансово-экономической, международной и 
научно-исследовательской деятельности. Это под-
тверждает мониторинг эффективности деятельно-
сти вузов: сегодня ГГПИ уверенно занимает первое 
место среди вузов Удмуртии и четвёртое место сре-
ди 33 педагогических вузов России.

Сегодня ГГПИ ведёт системную и целенаправ-
ленную работу по открытию новых направлений 
подготовки высшего и среднего профессионально-
го образования, в том числе и не педагогической 
направленности. Здесь вуз активно сотрудничает с 
регионом и муниципалитетом, такими крупными 
компаниями, как Корпорация «Росатом» и Топлив-
ная компания «ТВЭЛ», Чепецким механическим 
заводом. 

Хорошей новостью, открывающей новые гори-
зонты для ГГПИ, стало сообщение ректора о полу-
чении лицензии на осуществление образователь-
ной деятельности по направлениям подготовки 
высшего образования «Металлургия», среднего 
профессионального образования «Информацион-
ные системы и программирование» и программы 
«Профессиональное обучение», которая даёт право 
обучать рабочим профессиям. 

В стадии подготовки реализация ещё одного 
важного проекта «Сила ума», направленного на 
внедрение лучших практик российского физико-
математического образования в городах присут-
ствия Росатома и иностранных государствах.

Действующий ректор представила в докладе 
подробную программу развития вуза. Стратегиче-
ская цель программы – это обеспечение развития и 
функционирования ГГПИ как ведущего интеграто-
ра региональной системы образования.

Завершила своё выступление Янина Алексан-
дровна неожиданным предложением:

– Поступательное и системное движение вперёд 
нашего вуза позволяет с оптимизмом смотреть в 
будущее и говорить о приобретении нового стату-
са. Один из возможных вариантов названия нашего 
вуза: Глазовский государственный инженерно-пе-
дагогический университет. Постараюсь приложить 
все силы, чтобы это будущее стало настоящим! 

После ответов на вопросы от слушателей и вы-
ступлений в поддержку кандидатов состоялось тай-
ное голосование. За Янину Чиговскую-Назарову 
проголосовал 91 делегат из 99. 

– Дорогие коллеги, друзья, единомышленни-
ки! Мне бесконечно дорог каждый голос, который 
был отдан в мою поддержку, – сказала в ответном 
слове вновь избранный ректор. – Очень приятно 
осознавать, что мы команда и что мы действитель-
но любим свой вуз. Пусть всегда Глазовский госу-
дарственный педагогический институт для каждого 
из нас остаётся самой любимой работой. Я верю в 
будущее нашего вуза и постараюсь вас не разочаро-
вать. Спасибо вам большое. Мы вместе!

Из первых уст
Татьяна Чуракова, 
заместитель Председателя Правительства УР:
– Янина Александровна – яркий лидер, который 

ведёт за собой команду. Вуз за последние пять лет 
преобразился, стал лидером педагогического об-
разования. Получение лицензии по профилю «Ме-
таллургия» позволит институту составить конку-
ренцию ИжГТУ. Успехов вам на этом пути! 

Лариса Буранова, 
депутат Государственной Думы РФ:
– Экономика страны, образование разворачи-

ваются в сторону внутренних ресурсов. Подготов-
лен пакет законопроектов по образованию. Работа 
школ и вузов будет более эффективной. Хочу под-
черкнуть, что наличие педвуза на территории реги-
она – это огромный ресурс и привилегия. Глазов-
ский пединститут – законодатель моды в области 
образования в регионе. 

Татьяна Ишматова, 
депутат Госсовета УР:
– Янина Александровна – очень искренняя, не-

угомонная, позитивная, громкая, идущая вперёд, 
совершенствующая педагогическое образование, 
укрепляющая материально-техническую базу, лю-
бящая студентов и своё дело, сохраняющая тради-
ции и смело заглядывающая в будущее, бережно 
относящаяся к культуре и языку коренного насе-
ления. Янина Александровна на своём месте! И это 
тот случай, когда не место красит человека, а чело-
век – место!

Сергей Коновалов,
глава Глазова:
– Глазовский пединститут – это большая коман-

да, которая делает город другим. У нас есть идея 
включить ГГПИ в функции федерального уровня, 
так как у вуза прослеживается системное движение 
вперёд. Без сомнений, пединститут является градо-
образующим вузом!


